

## Franckesche Stiftungen zu Halle

### Brief von Clemens Thieme an August Hermann Francke.

Thieme, Clemens

Colditz, 03.03.1723

## Franckesche Stiftungen zu Halle

Shelf Mark: AFSt/H C 221 : 45

---

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-262437

Mit Gott zu aller Lust!

Mein theurer Francke, wir betrübt mich sehr sehr:  
Das ihm Herr Herren/Smid so zeitlich so zuerufen  
von ihm Wegsen: Ja! und zwar dadurch gebunden  
zu dem der frist und ist aller Wegsen Kraft  
(Denn dieser hat ja wohl den großen Reiz so gutten:  
Nicht Vater Mittern und nicht zweifeln Wegsen  
will aber wissen das auch das noch anzuweisen  
als Wegsen: Vater Ihn allein zu sehen an?)  
Das wir unterhandelt nicht Ihr sehr den Verzicht:  
Lein Herren/Smid hat noch an dem Willen stehen  
mit Leben und Wegsen mit dem Wegsen stehen!  
Alles der all weiß das ist die ein bezeugt: (S. X. 14.)  
Derselbe steht wir auf Ihre Leben: Lust  
und das, nicht einen Mann von Franckens Geist und Leben! (Kt. 11, 12)  
So wird das Wegsen: Ja! auf dem Herrn/Smid leben:  
Denn mir nur (Franckens) ? Denn wird dann sehr sehr (Luc. 19, 9.)  
Vier

45



Nr. Lustkünden  
Jern, Jern August  
Heerman Franken  
Jusprofessor d. Theol. & P.  
Ord. u. Honorarprofessor Pastor  
u. Vikar d. Kirche v. St.  
Vorgesch. d. Director d. Mönche  
in d. hies. Jern u. Gauder  
Jern d. hies. in  
u. d. hies. Citi. Halle;